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Tantangan realita dilapangan tidak semua pasangan bisa hidup bersama 
setelah mereka menikah, ada beberapa alasan yang menyebabkan keadaan tersebut, 
misalnya karena tugas negara atau karena himpitan ekonomi yang memaksa 
pasangan yang sudah menikah harus menjalani hubungan jarak jauh atau yang lebih 
sering kita kenal dengan istilah LDR (Long Distance Relationship). Hal tersebut 
berlawanan dengan UU perkawinan pasal 34 menyebutkan bahwa Suami wajib 
melindungi isterinya dan memberikan segala sesuatu keperluan hidup berumah 
tangga sesuai dengan kemampuannya dan isteri wajib mengatur urusan rumah-
tangga sebaik-baiknya.  

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1). Bagaimana pemenuhan 
hak dan kewajiban suami istri dalam keluarga pekerja migran di Kabupaten 
Trenggalek?; 2). Bagaimana tinjauan hukum positif di Indonesia terhadap 
pemenuhan hak dan kewajiban suami istri dalam keluarga pekerja migran di 
Kabupaten Trenggalek?; 3). Bagaimana tinjauan hukum Islam di Indonesia 
terhadap pemenuhan hak dan kewajiban suami istri dalam keluarga pekerja migran 
di Kabupaten Trenggalek? 

Penelitian ini menggunakan metode bersifat yuridis empiris dengan jenis 
penelitian lapangan (field research), pengumpulan data dalam penelitian ini dengan 
teknik observasi, wawancara dan dokumentasi. Analisis data menggunakan teknik 
analisis deskriptif. Keabsahan data atau uji kredibilitas dalam penelitian ini 
menggunakan cara triangulasi sumber dan triangulasi teknik. 

Hasil penelitian menunjukan bahwa: 1). Pemenuhan hak dan kewajiban 
suami istri dalam keluarga pekerja migran di Kabupaten Trenggalek dilakukan 
sesuai kemampuan masing-masing pihak, dimana suami memberikan nafkah 
material setiap satu bulan sekali, kewajiban berupa nafkah batin seperti perhatian 
dan kasih sayang dipenuhi saat komunikasi melalui media sosial dan istri 
melaksanakan kewajiban berupa ketaatan dengan cara selalu mematuhi perintah 
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suami, sedangkan hak dan kewajiban bersama atas layanan seksual tidak dapat 
dilaksanakan oleh kedua belah pihak dan keduanya saling merelakan karena 
terkendala oleh jarak dan waktu., 2). Ditinjau dari hukum positif di Indonesia, 
pemenuhan hak dan kewajiban suami istri dalam keluarga pekerja migran di 
Kabupaten Trenggalek telah sesuai dengan Undang-undang Nomor 1 Tahun 1974 
tentang Perkawinan dan Kompilasi Hukum Islam di Indonesia yang mana 
pelaksanaan hak dan kewajiban dalam rumah tangga dilakukan sesuai kemampuan 
masing-masing pihak yang dalam pelaksanaanya harus disertai rasa saling 
menerima dan merelakan dari masing-masing pihak., 3). Ditinjau hukum Islam di 
Indonesia, pemenuhan hak dan kewajiban suami istri dalam keluarga pekerja 
migran di Kabupaten Trenggalek telah sesuai dengan yang tercantum dalam Al-
Qur’an, Hadits dan pendapat para ulama, yang mana pelaksanaanya kedua belah 
pihak tidak boleh saling memberatkan satu dengan yang lainnya. 
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The reality challenge in the field is that not all couples can live together after 

they are married, there are several reasons that cause this situation, for example 
because of the state's duty or because of the economic pressure that forces married 
couples to have a long-distance relationship or what we are more familiar with the 
term LDR (LDR). Long Distance Relationship). This is contrary to Article 34 of 
the Marriage Law which states that the husband is obliged to protect his wife and 
provide everything necessary for household life according to his ability and the wife 
is obliged to manage household affairs as well as possible. 

 
The formulation of the problem in this study are: 1). How to fulfill the rights 

and obligations of husband and wife in migrant worker families in Trenggalek 
Regency?; 2). How is the positive legal review in Indonesia on the fulfillment of 
the rights and obligations of husband and wife in the families of migrant workers 
in Trenggalek Regency?; 3). How is the review of Islamic law in Indonesia on the 
fulfillment of the rights and obligations of husband and wife in the families of 
migrant workers in Trenggalek Regency? 

 
This study uses an empirical juridical method with the type of field research 

(field research), data collection in this study using observation, interviews and 
documentation techniques. Data analysis used narrative analysis techniques. The 
validity of the data or the credibility test in this study used source triangulation and 
technical triangulation. 

 
The results showed that: 1). The fulfillment of the rights and obligations of 

husband and wife in migrant worker families in Trenggalek Regency is carried out 
according to the ability of each party, where the husband provides material support 
once a month, obligations in the form of inner livelihood such as attention and 
affection are fulfilled when communicating through social media and the wife 
carries out her obligations. in the form of obedience by always obeying the 
husband's orders, while mutual rights and obligations for sexual services cannot be 
carried out by both parties and both of them give up on each other because they are 
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constrained by distance and time., 2). Judging from the positive law in Indonesia, 
the fulfillment of the rights and obligations of husband and wife in the families of 
migrant workers in Trenggalek Regency is in accordance with Law Number 1 of 
1974 concerning Marriage and the Compilation of Islamic Law in Indonesia in 
which the implementation of rights and obligations in the household is carried out 
according to ability. each party which in its implementation must be accompanied 
by a sense of mutual acceptance and acceptance from each party., 3). In terms of 
Islamic law in Indonesia, the fulfillment of the rights and obligations of husband 
and wife in the families of migrant workers in Trenggalek Regency is in accordance 
with what is stated in the Qur'an, Hadith and the opinions of the scholars, in which 
the implementation of both parties should not burden each other with each other. 
other. 
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 نبذة مختصرة 
 

، أطروحة بعنوان "الوفاء بحقوق وواجبات الزوج ١٢٨٥٠٩٢٠٣٠٠ رقم القيد،    محمد أفنان زهري 
والزوجة في العلاقات طويلة المدى مراجعة القانون الوضعي والقانون الإسلامي في إندونيسيا 
الأسرة  قانون  دراسة  مج  بر ترينجالك)"  مقاطعة  في  المهاجرين  العمال  أسر  عن  (دراسة 

المشرف:   ٢٠٢٢ة الله تولينجاكونج  الإسلامي ، خريج جامعة الدولة الإسلامية سيد علي رحم
 ،ماجستير في العلوم الإنسانية ، بكالوريوس قانون  ، ارين عارف مؤلفينوكتور الحاج محمدذد ال
 .ماجستير في العلوم الإنسانية،  شهادة الشريعة الإسلامية  ،  الدوكتور زلفتون نعمة و

 

لحقوق والالتزامات ، الزوج   القانون  والزوجة ، علاقة المسافات الطويلة،الكلمات المفتاحية: الوفاء 
 .الوضعي في إندونيسيا ، الشريعة الإسلامية في إندونيسيا

 

ال هو أنه لا يمكن لجميع الأزواج العيش معًا بعد الزواج ، فهناك  التحدي الواقعي في هذا ا
بسبب   أو  الدولة  بسبب واجب  المثال  الوضع ، على سبيل  تسبب هذا  التي  العديد من الأسباب 

علاقة المسافة أو ما نعرفه أكثر   - تزوجين على قضاء فترة طويلة  الضغط الاقتصادي الذي يجبر الم
من قانون الزواج التي تنص على أن الزوج   ٣٤علاقة المسافة الطويلة). وهذا مخالف للمادة    (بمصطلح  

دارة شؤون  ملزم بحماية زوجته وتوفير كل ما هو ضروري للحياة المنزلية حسب قدرته والزوجة ملزمة 
  زل قدر الإمكانالمن

والتزامات الزوج والزوجة في ). كيف تفي بحقوق  ١صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي:  
ترينجالك؟   ريجنسي  في  المهاجرين  العمال  في ٢عائلات  الإيجابية  القانونية  المراجعة  هي  ). كيف 

إندونيسيا بشأن الوفاء بحقوق والتزامات الزوج والزوجة في أسر العمال المهاجرين في ريجنسي ترينجالك؟ 
سيا بشأن الوفاء بحقوق والتزامات الزوج والزوجة ). كيف يتم مراجعة الشريعة الإسلامية في إندوني٣

  في أسر العمال المهاجرين في مقاطعة ترينجالك؟ 
  

تستخدم هذه الدراسة المنهج القانوني التجريبي مع نوع البحث الميداني (بحث ميداني) وجمع 
ستخدام تقنيات الملاحظة والمقابلات والتوثيق. استخدم تحلي ت في هذه الدراسة  ت البيا ل البيا
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تثليث  الدراسة  المصداقية في هذه  اختبار  أو  ت  البيا السردي. استخدمت صحة  التحليل  تقنيات 
  المصادر والتثليث الفني. 

  

يلي:   ما  النتائج  العمال ١وأظهرت  أسر  الزوج والزوجة في  والتزامات  تنفيذ حقوق  يتم   .(
ترينجالك وفقًا لقدرة كل طرف ، حيث يقدم الزوج الدعم المادي مرة واحدة المهاجرين في ريجنسي  

في الشهر ، والالتزامات في شكل سبل العيش الداخلية مثل الاهتمام و تتحقق المودة عند التواصل  
ا. في شكل طاعة من خلال الانصياع الدائم   عبر وسائل التواصل الاجتماعي وتؤدي الزوجة واجبا

، في حين لا يمكن للطرفين تنفيذ الحقوق والالتزامات المتبادلة للخدمات الجنسية ويتنازل   لأوامر الزوج
لمسافة والزمن. ،  م مقيدون  ). انطلاقا من القانون الوضعي ٢كلاهما عن ذلك. بعضهم البعض لأ

في ريجنسي   في إندونيسيا ، فإن الوفاء بحقوق والتزامات الزوج والزوجة في عائلات العمال المهاجرين
بشأن الزواج وتجميع الشريعة الإسلامية في إندونيسيا   ١٩٧٤لعام    ١ترينجالك يتوافق مع القانون رقم  

حيث تنفيذ الحقوق والالتزامات في الأسرة يتم حسب قدرة كل طرف وفي تنفيذه يجب أن يكون 
المتبادل من كل طرف . القبول والقبول  بشعور من   ً الشريعة٣مصحو الإسلامية في   ). من حيث 

إندونيسيا ، فإن الوفاء بحقوق والتزامات الزوج والزوجة في أسر العمال المهاجرين في ريجنسي ترينجالك 
يتوافق مع ما ورد في القرآن والحديث وآراء العلماء ، في التي يجب أن لا يثقل تنفيذ الطرفين بعضهما 

البعض.


